

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Berbagai dinamika yang terjadi dalam kehidupan berkeluarga, baik yang telah lama menikah atau pun belum. Dinamika dalam keluarga yang sering terjadi saat dimana terjadi ketidak harmonisan dalam hubungan yang telah dibangun oleh PASUTRI ialah perceraian. Kehidupan pasca perceraian yang menjadi polemik disaat PASUTRI bertempat tinggal bersama dalam satu rumah, yang kemudian berbagai macam prespektif dalam masyarakat sosial maupun internal hubungan PASUTRI.

Kehidupan pasca perceraian bertempat tinggal bersama, berbagai aspek yang menjadi polemik, dalam hal ini tentang perekonomian keluarga terutama yang telah memiliki anak. Selain dari pada itu pula terdapat gangguan hubungan personalia misalkan komunikasi dan hubungan sosial lainnya. Kehidupana semacam ini, dimana peran PASUTRI telah dibatasi oleh norma-norma, terutama norma agama. Keterbatasan itu kemudian sebatas dalam memberikan bantuan ekonomi yang lebih diprioritaskan dalam menunjang kehidupan sehari-hari.

5.2. Saran

Uraian hasil penelitian ini menunjukkan fenomena terjadi ketimpangan antara norma-norma sosial atau munculnya stigma negatif tentang pasca perceraian oleh PASUTRI namun memilih tinggal bersama dalam serumah. Hal ini dikarenakan alangkah baiknya menghindari hal-hal yang tdiak diinginkan terjadi antara merekan yang memilih bertempat tinggal bersama dalam serumah pasca bercerai.

DAFTAR PUSTAKA

Buku

Hidayat, Rahmat. *Hukum Perkawinan Islam*. Bandung: Pustaka Setia, 2000

Latif. Hm Djamil. *Aneka Hukum Perceraian Di Indonesia*. Jakarta: Ghalia Indonesia. 1985.

Ali.Zainuddin. *Sosiologi Hukum*. Jakarta: PTRineka Cipta. 1996.

Jonhson. Doyle Paula. *Teori Sosiologi, Klasik Dan Modern*. Alih Bahasa Robert. Mz.Lawang. Jakarta: Gramedia. 1994.

Koentjarnijgrat. *Metode Penelitian Masyarakat* .Cet Ix. Jakarta 1991.

Lexi J.Meleong. 207. *Metode Penelitian Kualitatif Bandung*: Rosdakarya.

Knapp, Mark L., And Vangelisti, Anita L., 2005. *Interpersonal Communication And Human Relationship, 5th Edition*, USA: Pearson Education Inc

Ritzer, George. 2012 *Sosiologi Ilmu Pengetahuan Beparadigma Ganda*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar

Skripsi

Anwar Saeful, 2015. *Tinjauan Hukum Islam Terhadap Perceraian Atas Khendak Tua*. Skripsi Universita Islan Negeri Walisongo Semarang.

Ridwan Hakim Mohammad, 2012. *perceraian Karena Faktor Ekonomi*. Skripsi Institut Agama Islam Negeri Syekh Nurjati Cirebon.

Eko Winantio Andi, 2009. *Cerai Gugat Akibat Kekerasan Dalam Rumah Tangga*. Skripsi Universitas Muhammadiyah Surakarta.

Iswandi Dedi, 2017. *Fenomena Perceraian Masyarakat Bantaeng*. Skripsi Universitas Islam Negeri Alauddin Makasar.

Aliyah Himatul, 2013. *Perceraian Karena Gugatan Istri*. Skripsi Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri Salatiga.

Rifani Ahmad, 2016. *Analisis Faktor Penyebab Perceraian Karena Orang Ketiga*. Skripsi Institut Agama Islam Negeri Palangka raya.

Busir Mohammad, 2016. *Tinjauan Sosiologi Islam Terhadap Perceraian*. Skripsi Universitas Negeri Sunan Kalijaga Yogyakarta.

Jurnal

H Darwati, 2017, *Perceraian Dalam Perspektif Sosiologi*. Jurnal